

COINCIDEN EXPERTOS DE MOODY'S Y BARCLAYS

Banca mexicana, sin amenaza directa por turbulencia europea

La alerta en el sector bancario internacional aún no es a nivel sistémico, argumenta analista de la entidad inglesa

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

EL SISTEMA bancario mexicano no enfrenta amenaza directa por la situación financiera que sufren matrices europeas de Alemania. La única entidad ligada a aquellas instituciones en problemas, el Deutsche Bank, anunció su salida de México desde el año pasado y advirtió que lo haría de manera ordenada, afirma David Olivares, analista de banca en Moody's.

El ambiente de volatilidad cambiaría y en tasas de interés, como el que prevalece, genera riesgos para el sector que ya se han venido presentando, "pero no son una alerta de nivel sistémico", concuerda con Aníbal Valdés, analista de Barclays.

Al incrementarse la incertidumbre mundial, se están presentando menores rendimientos para los bancos de América Latina en general, observa el experto de Barclays.

"Vemos a Brasil y Colombia con los retos más duros, por encima de los que enfrentan las instituciones de Perú, Chile y México", explicó. Pero hasta ahora, acota por su parte el experto de Moody's, son las valuaciones las que están presentando variaciones.

"Sin duda la volatilidad en el tipo de cambio, mercados y tasas de interés genera un impacto directo en la valuación de tus bonos y portafolios de inversión. Sin embargo, en la medida que no sean pérdidas realizadas, no lo vemos como una preocupación", refiere el analista de la calificadora.

"Al aumentar la volatilidad cambiaría o bien de tasas, el valor de tu portafolio de bonos baja y eso genera tendencias extremas en el resultado de los bancos. No son pérdidas, simplemente volatilidad, porque dependiendo del nivel de tasas o tipo de cambio, se determinará la valuación de tu portafolio", agregó.

CONTAGIO LIMITADO

El 66% de la cartera de crédito total en México, según estadísticas de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), está en cuatro instituciones: Bancomer, con 23.5% del total; Banamex, cuya cartera representa 15.24%; Banorte, con una proporción de 13.76%, y Santander, que representa 14% del mercado.

El especialista en banca de Moody's enfatiza que ni siquiera se presentó contagio hace tres o cuatro años, cuando las casas matrices españolas de BBVA Bancomer y Santander presentaron deterioro en su calidad de activos y capitalización.

«Vemos a Brasil y Colombia con los retos más duros, por encima de instituciones de Perú, Chile y México».

David Olivares,
analista de Banca de Moody's.

66%

DE LA CARTERA

de crédito total en México está en cuatro instituciones, según información de la CNBV.

23.5%

DE LA CARTERA

de crédito en el país la tiene el español Bancomer; le sigue Banamex, con 15.24 por ciento.

Estos bancos tienen mucha mayor presencia en México que el Deutsche Bank, y ni aun así tuvieron un contagio mayor en sus subsidiarias mexicanas, argumenta.

Esa experiencia confirma que la operación de bancos de origen extranjero en México está aislada de los problemas de la casa matriz, considera el experto de Moody's.

Incluso visto por perfil de operación en México, el papel de los bancos españoles está bien enfocado a la banca de consumo con participación predominante en México y realizan operaciones de banca tradicional: captar depósitos, otorgar créditos y actividades de tesorería relativamente sencillas.

En tanto, el Deutsche Bank tiene un perfil más de mercado. De acuerdo con el especialista de Moody's, son altamente integrados a su casa matriz en términos de plataforma tecnológica de áreas de administración de riesgo, tesorería y fondeo.

"Son bancos relativamente pequeños en la operación del mercado mexicano, aun cuando sus casas matrices son bancos grandes, su perfil de negocios es diferente en México. Son bancos que al dar crédito prestan a grandes corporativos y no son bancos de operación de *retail* o menudeo, no captan depósitos aun cuando podrían, y dado este perfil, son bancos que actúan más como si fueran sucursal de casa matriz, más que subsidiaria".

ymorales@eleconomista.com.mx



El alemán Deutsche Bank anunció su salida de México desde el año pasado, y aseguró que sería de manera ordenada. FOTO ARCHIVO: REUTERS